

## 我孫子市消防審議会会議録

- 1 開催日時 平成25年5月29日(水) 13時25分～14時45分
- 2 開催場所 消防本部3階 会議室
- 3 出席者の氏名
  - (1) 我孫子市長 星野 順一郎
  - (2) 審議会委員 津川 武彦、海老原孝雄、木村 悦子、松丸久美子、鈴木 孝  
瀬理 純、鈴木 誠
  - (3) 事務局 豊嶋 昇(消防長)、須藤幸之助(次長兼総務課長)、立澤和弥  
(次長兼西消防署長)、今井正幸(予防課長)、小瀬澤敏夫(警防  
課長)、河村良治(消防本部副参事)、花嶋 浩(東消防署長)  
森田 修(つくし野分署長)、海老原 誠(湖北分署長)、逆井  
和男(総務課長補佐)、藤根 勉(総務課担当)
- 4 傍聴者 1名

### ◎ 会議次第

#### 1 開 会

事務局(総務課長補佐)により開会宣言「平成25年度、第1回我孫子市消防審議会を開会いたします。」の後、我孫子市消防審議会条例第6条の規定及び我孫子市情報公開条例並びに審議会の公開に関する説明実施

#### 2 委嘱状交付

#### 3 自己紹介・事務局紹介

#### 4 役員を選任(会長・副会長の選任)

- (1) 司会の進行により、審議会条例第5条による会長、副会長の選任を委員の互選により行う。
- (2) 会長に津川委員が選任され、決定される。
- (3) 副会長に海老原孝雄委員が選任され、決定される。

#### 5 会長挨拶・副会長挨拶

#### 6 市長挨拶・諮問交付

市長挨拶後、津川会長に市長より諮問が交付される。

終了後に市長公務のため退席

#### 7 議事

審議会条例第6条第2項により、会長が議長となり議事が開始される。

#### 諮問事項

「消防本部における救急・消防体制の充実強化について」

◎議事開始

○議長（津川武彦会長） 諮問事項の「消防本部の救急・消防体制の充実強化について」事務局の説明を求めます。

なお、項目ごとに説明を受けたのち各委員の発言を許します。質問のある委員は挙手をお願いします。

○須藤総務課長より、「1 はじめに」についてパワーポイントのスクリーン映写に基づき次の事項により説明された。

1 はじめに

- (1) 消防審議会とは
- (2) 諮問内容と諮問に至る経緯について
- (3) 今後の予定

○議長（津川武彦会長） 「1 はじめに」についての説明が終了しました。

説明について質問ありますか。

○議長（津川武彦会長） 特に質問はないようですので、「2 我孫子市消防体制の現状」について事務局の説明を求めます。

○須藤総務課長より、「2 我孫子市消防体制の現状」についてパワーポイントのスクリーン映写に基づき次の事項について説明された。

2 我孫子市消防体制の現状

- (1) 消防機構と消防隊編成
- (2) 人員
  - ア 人員配置状況
  - イ 消防職員数の現況
  - ウ 近隣消防本部との比較
- (3) 装備
  - ア 消防装備の現況
  - イ 近隣消防本部との比較

○議長（津川武彦会長） ただいま事務局の説明が終わりましたが質問のある方は、挙手をお願いいたします。

○鈴木（孝）委員 救急車の基準台数が5台で現有が4台とのことですが、救急車は5台あるんですか。

○小瀬澤警防課長 現在5台ありますが1台は非常用の予備車で、現役を退いた車両を当てていますが活動する4台の車両が車検や故障時に代替えとして使うものです。

○鈴木（孝）委員 現有台数には含まれないんですか。

○小瀬澤警防課長 含まれません。

○議長（津川武彦会長） 他に質問はありませんか。ないようですので「3 消防活動の現況」について事務局の説明を求めます。

○小瀬澤警防課長より、「3 消防活動の現況」についてパワーポイントのスクリーン映写に基づき次の事項について説明された。

### 3 消防活動の現況

- (1) 業務別活動件数の推移
- (2) 種別救急出場件数の推移
- (3) 署別救急出場件数の推移
- (4) 年齢区分別搬送人員状況
- (5) 全体出場中の救急要請への対応について

○議長（津川武彦会長） 「3 我孫子市消防活動の現況」の説明が終わりました質問のある方は挙手をお願いいたします。

○松丸委員 保育園の園長をしている関係で子供たちの救急事案に関心があるんですけど乳幼児はどんな事故が多いんですか。また曜日とかによって多い少ないがありますか。

○小瀬澤警防課長 乳幼児で申しますと、急病や怪我などが多いようです。曜日についてはあまり変化がありませんが、医院が休みとなる日曜日は少し多いかと思えます。

○松丸委員 広報などに救急講習の件が載ってますけど、園にも指導に来ていただけるんですか。

○小瀬澤警防課長 救急講習は、個人と団体に分けて実施しています。個人は年間5～6回広報でお知らせして実施しています。園は団体になりますので15人ぐらいを対象として行いますので、申請して頂ければと思います。

○海老原委員 救急車が4台しかなくて4隊出場中の救急要請には実際どんな体制をとっているんですか。

○立澤西消防署長 救急車がすべて出払った時の対応といたしましては、応援協定に基づいて対応するわけですが、やはり市外からの応援ということで時間がかかることになっていきますので、我孫子として空白時間をなくすため、自助努力をして現役車両でない非常用救急車を消防隊員や本部員の協力を得て救急資格者を確保し運用しています。

本部員は、平日の日勤であり運用については時間制限があるなどの問題もあります。4月から3件の第5救急編成を行いました。その時に火災が同時に発生するなど、消防力の体制確保に苦慮した経緯があります。

○木村委員 市民としては、誰でも救急車を呼んだ時に早く来てもらいとの気持ちがあると思いますが、来てくれてもなかなか病院に向かってくれないことがあります。市内に救急病院が出来て少しは受け入れしやすくなったのでしょうか。また、救急車が呼ばれてから病院につくまでの時間についてどれくらいかかっているのか教えてください。

○小瀬澤警防課長 現場では救急隊員は、患者の症状の観察と適切な病院の選定をすることが重要になりますので、どうしても病院確認で時間がかかってしまうことはあります。それと、救急要請があつてから、病院到着までの時間は平均で約40分で昨年よりも1分半短縮されています。

○議長（津川武彦会長） この問題については以前からかなり大きな不安を皆さんも感じているところですが、救急車が到着してから現場から救急車が動かない時間が長すぎる、何をやっているんだとの思いがあると思いますので、そのことについてはよく理解できる説明が必要ですし、なるべく時間を短縮できるような対策を講じなければならぬと思います。

○鈴木（誠）委員 消防団の立場から質問させていただきますが、消防隊員が救急車に乗り換えるとその消防車を効果的に活用できなくなりませんか。

火災現場に消防車が1台少なく出ることになれば消防団も大変になりますよね。

やはり人員確保やきちんとした救急車を配備するのは必要ですよね。

○立澤西消防署長 先ほど第5救急隊の編成でも言いました体制を取らざるを得ないわけですがなるべく消防力の低下を避けたいと思います。

○鈴木（孝）委員 先ほど搬送人員のところの説明がありましたが、独居高齢者が増えているという中で、65歳以上独居老人だけを分類した搬送データとかはあるのでしょうか。

○小瀬澤警防課長 独居老人だけのデータはありません。救急データは個人情報保護の関係で、名前、住所、生年月日のみですので家族構成等については聴取しておりません。

○鈴木（孝）委員 一昨年消防署の協力も得て安心カードを配る関係で当初市の情報では、独居老人世帯が6000世帯とのことでしたが実際に民生委員が配布したところ、65歳以上の独居老人は3000世帯ということが判りました。この差については約半分が世帯分離していることが判明したわけですが、これから我孫子市も高齢化率が25%になるわけで救急体制の充実強化のため救急件数の増加を見込むとき独居高齢者の問題が潜んでいることについての説明や分析も必要になってくるのではないかと思います。

○議長（津川武彦会長） この件に関して回答は必要ありませんか。

○鈴木（孝）委員 はい、いりません。

○議長（津川武彦会長） それでは、項目にこだわらず全体を通して質問のある方は発言を許します。

○松丸委員 添付の資料によりますと我孫子の救急救命士の数は19名ということですがほかの消防と比べて多いのかどうなんでしょうか。

○小瀬澤警防課長 東葛の近隣消防と比べましても人口比率的に見て同程度であると思います。

※この後鈴木（孝）委員より添付資料の千葉市の救急データについて疑問が投げかけられ警防課長より訂正して後日提出する旨の発言があった

○議長（津川武彦会長） 資料の訂正については事務局より再度配付ということでお願います。そのほか質問はありませんか。 無しとの声あり

無いようですのでこれで議事は終了といたしますが、本日の事務局の説明で我孫子消防の現況を理解できたものと思いますが帰られてからも今一度、添付の資料等も十分に参考にしていただいて、第二回の審議会に臨んでいただきたいと思います。

その他事務局から何かありますか。

○須藤総務課長 次回の開会日についてですが、6月26日水曜日を予定しておりますが、今後委員の皆様には調整をさせていただきます。

○議長（津川武彦会長） ただ今総務課長から6月26日水曜日との説明がありましたが、今後調整するという事ですので、次回開催日については変更もありうることで了解をお願いいたします。

以上をもちまして平成25年度第一回消防審議会を閉会とさせていただきます。